

Hace 90 años, un día como hoy, murió el compositor Amadeo Vives, autor de un centenar de zarzuelas.

JUAN QUEZADA CELADO 1940 - 2022

Parte el genio ceramista de Mata Ortiz



Tomada de @Fonart_mx

REFORMA / STAFF

Juan Quezada Celado, un referente de la artesanía de influencia Paquimé, falleció a los 82 años.

El deceso fue dado a conocer por la Gobernadora de Chihuahua, Maru Campus, quien lo despidió a través de su cuenta de Twitter como “un gran artista y ceramista chihuahuense” que, ante su partida, deja un invaluable legado para la comunidad de Mata Ortiz.

Ahí sería iniciador de toda una escuela de alfarería reconocida internacionalmente. “Con su ingenio, reinventó

una técnica, un estilo, instrumentos y métodos que le han devuelto vigencia a una estética antigua”, detalla la página de la Secretaría de Educación Pública (SEP) al evocar el Premio Nacional de Artes en el campo de las Tradiciones Populares que le fue conferido en 2015.

“Al compartir sus conocimientos, su comunidad se transformó de un pueblo agrícola en un centro artesanal reconocido internacionalmente. Gracias a las enseñanzas del maestro Quezada, son varios los artesanos que aplican la técnica de enrollado y apretado, utilizando materia

prima local y estiércol, cortezas y madera como combustible para su cocción”.

Quezada Celado, nacido el 6 de mayo de 1940 en Santa Bárbara de Tutuaca, Municipio de Belisario Domínguez, Chihuahua, fue reconocido no sólo en México.

“Por su contribución al arte y la cultura, recibió el reconocimiento del Congreso de los Estados Unidos”, recuerda la SEP.

Entidades privadas e institucionales, como el Museo de Arte Popular y el Fondo Nacional para el Fomento de las Artesanías (Fonart), lamentaron la pérdida.

■ Quezada Celado era un referente de la cerámica de influencia Paquimé.